

Celebrada en Bayamo importante reunión del Comité Provincial de Solidaridad con Viet Nam

El Comité Provincial de Solidaridad con Viet Nam, bajo la presidencia del compañero Arturo Duque de Estrada, miembro del

Jornada productiva de impulso a la zafra en el regional Bayamo del 21 al 28

Del 21 al 28 de enero, se celebrará en el regional Bayamo la jornada de homenaje al líder azucarero y luchador del proletariado cubano, Jesús Menéndez, así como a Vladimir Ilich Lenin y a nuestro apóstol José Martí, en el aniversario de su natalicio.

Las mujeres, los jóvenes, los macheteros habituales y voluntarios, los campesinos serranos, los obreros industriales, los operadores de alzadoras, camioneros, el pueblo en general del regional Bayamo, se preparan para esta heroica jornada.

A estos compañeros y compañeras, les anima un fin, una decisión inquebrantable de vencer, para hacer posible las 10 millones de toneladas, tarea fundamental de los cubanos

Los bayameses dirán presentes los ocho días que se plantean en esta jornada de impulso a las tareas de la zafra por nuestra Revolución, incorporados del 21 al 28 de enero y rendir homenaje a tres grandes luchadores: Jesús Menéndez, Vladimir Ilich Lenin y José Martí.

Unos cortarán, otros ajilarán en un común esfuerzo para que los centrales de nuestra región, conviertan en azúcar las cañas cortadas por los bayameses.

Reportó: *Herberto Carvajal*

Comité Provincial del Partido y Presidente de la Comisión de Historia, celebró una importante reunión aquí con la participación de distintos organismos de masa y revolucionarios y representación de todos los Comités Regionales de la provincia, en la que se trataron los trabajos de solidaridad con el hermano pueblo, conjuntamente con las tareas de impulso al desarrollo de la Zafra de los 10 Millones en esta provincia.

En la reunión se discutieron los puntos fundamentales para lograr, siguiendo el ejemplo vietnamita, una mayor pro-

ductividad y rendimiento en las labores de zafra, tanto en el central como en los cañaverales.

Durante la celebración del acto, el Secretario de la COR Provincial, Luis Lara, hizo importantes señalamientos, tanto en lo que se refiere a los cortes de los macheteros habituales y permanentes, como a la incorporación de to-

dos los organismos hacia los trabajos de aseguramiento de las metas que nos señala nuestro Comandante en Jefe.

Al final fueron distribuidas las actas de compromiso de emulación a los compañeros que se hallaban presentes, para su inmediata aplicación.

• *Claudio Toledo*

Año III	Combatientes del C a u t o	Nro. 223
ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION Bayamo, M. N.		
17 DE ENERO DE 1970. SABADO		

Emite Comunicado la FMC en nuestra región

La dirección de la FMC del regional Bayamo, ha emitido un comunicado, el que entre otras cosas expresa:

"En conmemoración al 101 aniversario de la heroica gesta del incendio de Bayamo, hubo de efectuarse un chequeo de las tareas que le corresponde al organismo femenino desarrollar en la zafra del 70".

—Continúa diciendo la FMC: "Este 101 aniversario lo hemos saludado con tareas heroicas, y entre ellas se destaca el ajile de un millón 300 mil arrobas de cañas. Han participado activamente en esta tarea las federadas de las zonas cañeras con entusiasmo,

seguras que con su aporte contribuyen al logro de los 10 Millones de Toneladas de Azúcar en 1970".

"Nuestra región se ha propuesto ajilar 5 millones de arrobas de caña para el 15 de abril, en homenaje al natalicio de Lenin, que se conmemora el día 22, además, la FMC regional de Bayamo ha hecho un compromiso de declararse "Región Combatiente de Vanguardia".

Y agrega el organismo en su comunicado: "Conociendo ustedes de esta meta, el millón ajilado sólo es un impulso, porque nos faltan todavía 4 millones".

Finaliza el comunicado

expresando: "Nuestras federadas siempre dicen presentes en las tareas que nos sitúa la Revolución, por tanto, las exhortamos a que se mantengan firmes y decididas en el ajile de caña a los macheteros, y así éstos lograr mayor productividad, y como saludo al 8 de marzo, entregarle el bono de las 5 mil arrobas de cañas ajiladas a las mujeres que lo han logrado".

"¡Adelante compañeras! ¡a cumplir nuestro compromiso de cinco millones de arrobas de cañas ajiladas con tu decisión como en Viet Nam! ¡la caña ajilada y los 10 Millones ¡VAN!!".

Discuten plan de trabajo, cederistas de Bayamo

El día 15, se celebraron asambleas simultáneas en los cuatro distritos urbanos del municipal Bayamo, en las que se discutieron los planes de trabajo que contienen las tareas que los CDR desarrollarán y cum-

plirán como saludo al Primero de Mayo.

En estas asambleas se encontraban presentes la representación de los Distritos Urbanos, de la dirección de los CDR de Bayamo y los burós de los

zonales correspondientes.

En fecha próxima, estos planes de trabajo se discutirán en los zonales y CDR de cuadro, con la asistencia masiva de los miembros de la organización cederista.

MISCELANEAS

—¿Te acuerdas de que Luis amenazó con mandar a su mujer al hospital?

—Sí, la pobre...

—No, el pobre...



Con la participación de organismos de base de los sectores de industria, transportes y servicios, se efectuó una plenaria en la planta Sakenaf II, de Bayamo, donde se discutieron distintos aspectos, entre ellos los planes emulativos de fechas históricas del presente año.

Los puntos más destacados de la plenaria fueron: el desarrollo de la Emulación de Fechas Históricas, información de los centros ganadores y el estudio de las resoluciones del 4to. Consejo Nacional de la CTC.

La reunión estuvo presidida por Carlos Manuel Herreiro, secretario de industrias y servicios del PCC regional.

• Norma Heras

SU CANCION:

Una Muchacha y una Guitarra

Una muchacha y una guitarra para poder cantar, esas son cosas que en esta vida nunca me han de faltar, siempre cantando, siempre bailando yo quisiera morir de cara al cielo sobre este suelo en el que yo nací. No quiero que me lloren cuando me vaya a la eternidad quiero que me recuerden como ahora mismo felicidad. Pues yo estaré delante entre las piedras y el palmar estaré entre la arena y sobre el viento que agita el mar.

Una muchacha y una guitarra para poder cantar.

Regresaron alumnos secundarios de Jiguani

Recientemente regresaron a Jiguani los alumnos y profesores de la Secundaria Básica "William Soler", después de permanecer dos meses de cara al campo en el Plan Horticola del municipal Bayamo. En medio del entusiasmo de todo el pueblo, que los recibió y les preparó una cto de reconocimiento por su labor, donde estuvieron presentes organismos y todas las escuelas municipales, par-

ticiparon en un acto efectuado en la Plaza "19 de Diciembre". Los compañeros de la Secundaria Básica realizaron, por compañías, varias corpografías muy vistosas.

El entusiasmo, tanto del pueblo como de los alumnos de las escuelas primarias municipales y la propia "William Soler", fue desbordante.

• Reportó: Salvador Moreno

Extraordinaria jornada guerrillera en el Taller de Maquinaria T-23

Los obreros del Taller de Maquinaria T-23 "Santiago Liberato Hirzel", de Bayamo, realizaron una magnífica labor en una jornada guerrillera que duró desde las 5 de la tarde hasta las 5 de la madrugada del día 10 de enero.

A estos compañeros se les planteó la necesidad de ensamblar 18 alzadoras de caña, las cuales eran esperadas en la granja "Antonio Maceo" debido a la urgencia que éstas requerían en dicho lugar. Con el esfuerzo de mecáni-

cos, torneros, electricistas, oficinistas, etc., fue posible realizar dicha tarea.

Los obreros de este Taller Regional de Reparación de Equipos Agrícolas, han respondido una vez más presentes y están dispuestos a trabajar todo el tiempo que sea necesario por hacer realidad el compromiso ante el mundo de: "Diez Millones de Toneladas para el 70".

• José A. Fonseca Delgado

SE TRAZAN METAS PARA EL PRIMER SEMESTRE DEL 70, PEQUEÑOS AGRICULTORES

La participación de 5 mil 500 campesinos no cañeros en la presente zafra, mantener en las 226 bases existentes en la región, los grupos de apoyo a los 10 Millones, para la atención a los familiares de los movilizad, así como sembrar 459 caballerías de maíz y acopiar más de 1 500 cerdos para las fiestas de los 10 Millones, forman parte de los compromisos de los agricultores pequeños de esta región para el primer semestre del 70. El plan, aprobado en la plenaria por los dirigentes municipales y de base de los distintos organismos de la región, después de ser discutidos en 226 asambleas, con la participación de 8 mil 683 campesinos, que representan más del 86% de los miembros de la ANAP, contempla una serie de tareas de gran importancia que los anapistas se proponen acometer para hacerse acreedores a los estímulos morales que se otorgan en las distintas etapas de la Emulación de Fechas Históricas. * Luis Morales

Ganan el sello "Dos de Enero" 8 mil 600 jóvenes de esta región

De un total de 12 mil 400 jóvenes de esta región comprometidos a obtener el sello "Dos de Enero", lo ganaron 8 mil 600,

según informó la UJC regional

Se informó asimismo, que el sector más destacado fue el de maestros primarios

con con el 92 por ciento de cumplimiento así como el sector agropecuario con el 82 por ciento.

• Luis Morales

RÍO CAUTO:**CREAN GRUPO CULTURAL**

Con la finalidad de elevar las actividades culturales, al igual que las que se realizan con vista a la producción de los 10 Millones de toneladas de azúcar, y a todas las tareas que realiza nuestra Revolución, se ha creado en Río Cauto el Grupo Cultural "Nosotros".

Este Grupo aspira a que a él se integren todos los jóvenes con inquietudes culturales, por ello, contará con 5 secciones:

Literatura, Teatro, Cine, Artes Plásticas y Filatelia.

La constitución del Grupo se efectuó en el Círculo Social Recreativo recientemente, y ya se han realizado los contactos con los organismos a nivel de región, todo con vistas a una serie de actividades en torno a la fecha del natalicio de José Martí, el día 28 del mes actual. Se preparan, entre otras: Exposiciones de cuadros por los

alumnos de la Escuela de Artes Plásticas de la región, Exposición Filatélica, Cines Debates y presentación del Grupo Teatral.

En contactos con las direcciones del Instituto del Libro y la Biblioteca Pública "1868", estos organismos prometieron toda la ayuda posible.

Los organizadores del Grupo Cultural "Nosotros" nos expresan, que al igual que se esfuerzan en el corte, aula o el taller, así propenderán al avance y auge de las tareas culturales.

• *Alberto Mola Rodríguez*

Logran 15 centros de Jiguaní la orden "XI Aniversario"

La CTC Municipal de Jiguaní dio a conocer que de los 32 centros laborales con los correspondientes planes de trabajo, 15 de ellos optaron por la orden Onceno Aniversario.

Estos 15 centros de trabajo agrupan a un total de 464 obreros, que realizaron ingentes esfuerzos por obtener la orden.

Entre los centros ganadores de la orden Onceno Aniversario, se destaca la granja "Dos Ríos", en que la totalidad de sus bloques, 5 de los cuales 4 de ellos pecuarios y uno agrícola, obtuvieron el preciado galardón.

A esta granja se le ha denominado "Granja Onceno Aniversario", y la misma cuenta con un bloque "Héroes del Moncada", que tiene su bandera.

Por tal motivo, en reunión celebrada con la participación de los dirigentes administrativos y de base de la mencionada granja, se acordó dar un acto masivo el día 15, a las 6 de la tarde, junto al obelisco del apóstol José Martí, en el que estarán presentes los bloques, así como los demás centros ganadores de la orden, que fueron las granjas "Ignacio Pérez", "Jorge Jomarrón", "Abraham Martínez" y "Manuel Fajardo".

Reportó: Rubén Céspedes

Desarrolla la delegación municipal de Cultura de Río Cauto actividades a macheteros

La delegación de Cultura de Río Cauto, viene desarrollando un buen trabajo que se ha caracterizado por el entusiasmo y la organización. En diciembre se realizaron 46 actividades culturales que concluyeron combos, orquestas, etc., y en la primera quincena del presente mes se han brindado 38 programaciones con los combos Las Vegas, Juventud, y Estrellas Juveniles, así como las orquestas Renovación y Siboney. En este momento hay dos grupos de aficionados de la localidad, que próximamente se incorporarán al trabajo de Cultura, en Río Cauto. • *Alejandro Alexis*

Desmovilizan alumnos de nuestra región de "La Escuela al Campo"

Alrededor de dos mil alumnos de las escuelas secundarias del regional Bayamo, que se encontraban movilizados en el Plan de la Escuela al Campo, fueron desmovilizados, luego de una exitosa labor realizada en la agricultura durante 8 semanas, conjuntamente con sus profesores.

La población bayamesa tributó un caluroso recibimiento a los jóvenes, que fueron esperados en sus respectivas escuelas con orquestas y combos.

Después de los abrazos y besos de los familiares que acudieron a recibirlos, los estudiantes recorrieron las principales calles de la ciudad de Bayamo en perfecta formación, pronunciando lemas y consignas revolucionarias.

La llegada de los muchachos a sus respectivos hogares, constitu-

ye para ellos un doble motivo de alegría, reunirse nuevamente con sus padres y hermanos, luego de dos meses de ausencia y la satisfacción de haber realizado una labor meritoria en beneficio de los planes agropecuarios, que marchan paralelamente con la Zafra de los 10 Millones.

Los alumnos desmovilizados pertenecen a las escuelas "Vicente Quesada", "Luis Ramírez López" y "José Antonio Saco", de Bayamo y la "William Soler", de Jiguaní, así como la "30 de Noviembre", de Guisa.

La "Vicente Quesada" realizó sus actividades productivas en el plan viandero de Veguitas, en la región de Manzanillo y las restantes lo hicieron en los planes hortícolas de esta región.

• *Luis Morales A.*



**BUEN
EJEMPLO
AL
REVES**

El comedor del Doce y Medio (Río Cauto) es un buen ejemplo... de lo que NO debe ser un centro de servicios públicos.

Le ofrece servicios a unos 200 obreros, pero... si no lleva jarro debe beber en la pila; si no lleva cuchara debe apelar a los dedos y si es sopa, debe sorber con sus labios en el plato o no comer.

Nada, amigos, es que pertenece al dominio de su majestad la NEGLIGENCIA.

Los responsables de esto tal parece que tienen "tanto" trabajo que no han tenido tiempo para darse cuenta del evidente contrasentido existente entre este panorama y la hermosura de enfrente: el bello pueblo que ha construido la Revolución para elevar el nivel de vida de los hombres, donde visitan constantemente delegaciones de distintos países.

¿Qué dicen de esto los organismos revolucionarios del Doce y Medio?

¿Qué harán los del Municipal Río Cauto?

¿Será resuelto esto o acaso es insoluble?

Primer machetero del INRA en recibir el Certificado de las 5 000 arobas

El compañero Félix Labrada Castro, machetero no habitual, se convirtió en el primer cortador del INRA y el número doce de la región de Bayamo en recibir el cer-

tificado de las 5'000'arobas, al cortar en 16 días 5 mil 395 arobas de caña, en el central "Arquímedes Colina", del municipal Mabay.

• Norma Heras

Vivo ejemplo de ayuda a la Zafra de los Diez Millones

Quien llegue a cualquier hora del día o la noche al entronque principal de Río Cauto, en Oriente, notará inmediatamente que éste se mantiene limpio, sin cañas regadas, a pesar del constante ir y venir de los camiones hacia el basculador del central "José Nemesio Figueredo".

Un jubilado de 67 años, Rafael Valdivia, es el héroe anónimo. Respon-

sable Municipal de Finanzas de los CDR, miliciano desde el 60. Este infatigable compañero se ha dado a la tarea de recoger toda la caña que de otra forma se perdería.

"Por mi estado de salud no puedo ir a los cortes, pero así, al menos, pongo mi granito de azúcar para la Zafra de los Diez Millones", expresó Valdivia.

• Alejandro Alexio

Compañero machetero:

¿Qué debemos hacer para cortar 200 arobas diarias como mínimo?

Los 8 Pasos para las 200

- 1.- Llegar temprano al corte.
- 2.- Cumplir la doble jornada de trabajo.
- 3.- Llevar al campo la mocha afilada.
- 4.- No conversar ni distraerse.
- 5.- Mantener un buen ritmo de corte.
- 6.- Cortar bien arriba, bien abajo y para pilitas
- 7.- No tomar mucha agua.
- 8.- Dejar toda la caña ajilada.

Río Cauto: Guerrillero en los cañaverales

Río Cauto se convertirá en pueblo guerrillero mañana domingo, y se volcará en los cañaverales del central "José N. Figueredo", atendiendo la exhortación hecha por el PCC municipal

En una reunión tuada en la tarde de hoy

con los distintos organismos, el segundo secretario del Partido municipal, compañero Gil Carrazana, señaló la urgente necesidad de abastecer los basculadores del central y lograr que se cumpla la norma establecida para el mismo.

Se comprometen 10 brigadas de macheteros a llegar al Primer Paso del Millón

Como un homenaje a las fechas históricas del presente mes de enero, y en apoyo a los planteamientos del Primer Ministro, de ganarle tiempo al calendario, diez briga-

das de la región se han comprometido a llegar al primer paso del millón entre los días 17 y 30.

Estas son: en el plan "Arquímedes Colina" del municipal Mabay, la Al-

berto Ferrales (día 15); Roberto Elias (día 21); Brigada 2 de Cauto Cristo (día 22); Héctor Figueredo (día 26) y la Julio Senón (día 28). En el plan "José Nemesio Figueredo", del munici-

pal Río Cauto, la Ciro Redondo (día 17); Julio A. Mella y Frank País (día 22); brigada La Mayita (día 28) y la brigada E. Pontón (día 30).

• Norma Heras